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教 育 委 員 会 ６ 月 定 例 会  報 告  
 

 

１ 開催日時 

令和５年６月２７日(火) １５：１５～１６：１０ 

 

２ 出席者 

 委 員  佐 古  順 子 

中 嶋     剛 

      前 田    愛 

      朝 長  昭  光 

 教育長  遠 藤  雅 己 

 

 事務局 

  教育政策監      江 浪  俊 彦   教育次長        川 下  隆 治 

  教育総務課長     児 玉  英 輝 

教育総務課参事（学校給食センター所長）            川 下  善 文 

教育総務課参事（学校施設整備室長）              内 田  博 康 

学校教育課長    堺    邦 寿     学校教育課参事      牛 嶋  理 孝 

社会教育課長    山 口  尚 子      文化振興課長       大 野  安 生 

  文化振興課参事（歴史資料館長)                           今 村    明 

図 書 館 長    堀 江  史 佳   教育総務課課長補佐   桒 原  孝 司 

 

３ 議事 

《議案》 

  第１６号議案 専決処分の承認について（令和５年７月人事異動について） 

  第１７号議案 大村市公民館運営審議会委員の委嘱について 

  第１８号議案 大村市図書館協議会委員の委嘱について 

 

《報告事項》 

(1) ミライｏｎ図書館のイベント等について 

 

《その他》 

 

４ 議事録 

教育長 

ただいまから令和５年６月教育委員会定例会を開催します。本日の

会議は、定足数に達しております。 

議事日程１「前回会議録の承認」を議題とします。原案のとおり会

議録を承認することとしてよろしいでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 それでは、ご異議ありませんので、承認することとします。 
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議事日程２「教育長報告」を行います。５月１７日以降分を行いま

す。 

５月１８日木曜日、１９日金曜日の２日間にわたって、全国都市教

育長協議会定期総会並びに研究大会に出席しました。 

５月２４日水曜日、長崎県退職校長会定例総会大村大会に出席しま

した。中嶋委員には大変お世話になりました。船橋委員の講演もあ

り、皆さん関心を持って聞いておられました。 

同日、中・高・特支連絡協議会が向陽高校で開催されました。 

５月２５日木曜日、第４回制服制定委員会を第８会議室で開催して

おります。 

５月２６日金曜日、令和５年度行政委員総会がコミセンの大会議室

で開催され、私が出席しております。 

同日、チャレンジデー２０２３総決起大会がコミセンの大会議室で

開催されております。結果については、関市に対し大村市の勝利とい

うことでございました。 

同日の夕刻から市ＰＴＡ連合会総会が、長崎インターナショナルホ

テルで４年ぶりに開催されております。 

５月２７日土曜日、市公民館連絡協議会総会がコミセン大会議室で

開催されております。 

同日の夕刻から大村市観光コンベンション協会主催の花菖蒲鑑賞会

が３年ぶりに梅が枝荘で開催されております。 

５月２８日日曜日、市内小・中学校の春季運動会・体育大会が開催

されております。教育委員の皆様にも各学校に参加していただき、あ

りがとうございました。 

５月２９日月曜日、長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会及び合

同研修会がアルカス佐世保で開催されております。こちらにも教育委

員の皆様には、連日ご出席いただき、ありがとうございました。 

同日の夕刻、県教育長の主催で、市町の教育長が集まりまして、レ

オプラザホテル佐世保で情報交換会が開催されております。 

５月３１日水曜日、市ＰＴＡ連合会からの陳情が市長室であり、私

も同席をして、陳情を受けています。 

同日、不登校対策協議会を教育長室で開催しております。 

同じく同日、防災会議が市役所の大会議室で開催されております。 

同日１９時から大村市少年補導委員連絡協議会を開催し、新たな少

年補導員の皆様に委嘱状を交付しております。 

６月１日木曜日、天正遣欧少年使節ゆかりの地首長会議が南島原市

で開催されております。市長、教育長、企画政策課が出席しておりま

す。 

同日、定例校長会を開催しております。 

６月２日金曜日、中堅研修「諫早･大村」地区研修会を開催してお

ります。中堅研修は私が会長となっており、開会式であいさつをして

おります。 

６月３日土曜日、退職校長会主催の令和５年度第４２回菖蒲会が開

催され、退職校長、現職校長、教育委員会が参加しております。通常

の規模での開催は、４年ぶりでございました。 

６月９日金曜日、市川九團次さんが訪問されました。市川團十郎さ

んとともにご活躍されている方です。九團次さんが五島に行かれまし

て、子どもたちに歌舞伎に直に触れてもらおうということで、学校で

講演をなさっています。その帰りに大村にもお寄りになり、ご挨拶に
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来会されております。ぜひ大村でも歌舞伎のすばらしさを子どもたち

に知ってもらいたいということで、どこかの学校で講演などできない

かと話されていました。ぜひお願いしたいとお返事したところです。 

６月１０日土曜日及び１１日日曜日、市中総体を視察・激励してお

ります。 

１１日日曜日、早朝から第４３回空き缶等回収キャンペーンが市内

３か所で行われ、私は馬場先の波止で参加しております。 

６月１３日火曜日、全国農業共済組合連合会の方がお見えになりま

して、小学校１年生全員に黄色い傘の贈呈があっております。ありが

とうございました。 

６月１７日土曜日、第３０回わんぱく相撲大村場所が松原小学校で

開催されております。 

同日夕刻、吾往会総会が開催されております。 

６月２２日木曜日、市学校保健会総会が４年ぶりにプラットおおむ

らで開催されております。医師会、歯科医師会、薬剤師会、学校保健

会、校長会というメンバーで、久しぶりに全員が集まっております。 

６月２３日金曜日、総合教育会議で市長から話がありましたが、横

浜ビー・コルセアーズというバスケットボールチームの松﨑裕樹選手

が来庁されております。非常に活躍されているところでございます。 

同日、計画訪問で西大村小学校に出向いております。 

６月２４日土曜日、玖島中学校の土曜授業を参観しております。 

同日、三彩の里陶芸教室コンクールが行われております。これも４

年ぶりということで聞いております。 

６月２５日日曜日、４年ぶりにおおむら菖蒲まつり少年剣道大会が

開催され、県内外から１，３００人が参加されております。非常に盛

会のうちに終わったところでございます。 

同日午後から大村少年合唱団第４６回定期演奏会が開催されており

ます。 

５月８日のコロナの第５類への移行にともなって、一気に行事が増

えております。教育委員の皆様にも色々とご出席いただきまして、あ

りがとうございます。今後も増えてくると思いますので、よろしくお

願いいたします。 

以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません

か。 

教育長 
それでは、議事日程３、第１６号議案を議題とします。事務局の説

明を求めます。 

教育総務課長 

第１６号議案、専決処分の承認について、でございます。 

令和５年７月１日付け人事異動について、大村市教育委員会教育長

に対する事務委任規則第２条の規定により、議案集２ページの専決処

分書のとおり専決処分いたしましたので、委員会の承認を求めるもの

です。 

議案集の３ページに、今回の異動内示を記載していますのでご覧く

ださい。 

専決処分の内容といたしましては、「大村市学校施設長寿命化計

画」への対応強化のため、教育総務課の学校施設整備室に建築技術職

員１名を新たに配置するものでございます。 

説明は以上です。ご承認方よろしくお願いします。 

教育長 何かご質問はございませんか。お名前の読み方はどうでしょうか。 
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教育総務課長 お名前は、勝手 貴之（かつて たかゆき）さんになります。 

教育長 

学校施設整備室は、土曜日、日曜日も仕事していますので、１名増

員になったということは、非常に良かったと思います。 

それでは質疑を終結します。ご意見はございませんか。 

教育長 質問を終結します。ご意見はございませんか。 

教育長 
それでは、意見を終結します。採決します。第１６号議案につい

て、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 
ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにします。次に

議事日程３第１７号議案を議題とします。事務局の説明を求めます。 

社会教育課長 

第１７号議案、大村市公民館運営審議会委員の委嘱について、でご

ざいます。 

議案集は４ページ、５ページになります。 

社会教育法第３０条第１項の規定により、大村市公民館運営審議会

委員を委嘱することについて、教育委員会の審議を求めるものでござ

います。 

委員の氏名等は記載のとおりでございます。 

５月の教育委員会でお伝えしておりましたとおり、社会教育関係者

の「増山 聖二氏」が、本年４月の交通事故により今後の委員活動が

困難な状況となられました。５月２７日に大村市公民館連絡協議会の

総会が開催され、その後、増山氏の後任として、大村市公民館連絡協

議会副会長の「泉 助義氏」を推薦されましたので、本委員を委嘱す

るものでございます。 

委員の任期は２年ですが、欠員が生じた場合は前任委員の残任期間

としているため、令和５年６月２８日から令和６年５月３１日までと

なっています。 

説明は以上でございます。ご審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

教育長 

何かご質問はございませんか。泉氏は、長崎県立諫早東高校の元校

長先生でございました。専門は電気でございます。 

ご質問はございませんか。 

教育長 質問を終結します。ご意見はございませんか。 

教育長 
それでは、意見を終結します。採決します。第１７号議案につい

て、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 
ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにします。次に

第１８号議案を議題とします。事務局の説明を求めます。 

図書館長 

第１８号議案、大村市図書館協議会委員の委嘱について説明いたし

ます。図書館法第１５条の規定により、大村市図書館協議会委員の委

嘱について、教育委員会の審議を求めるものです。 

委員の氏名等は記載のとおりです。大村市保育会からご推薦いただ

いた委員の委嘱分で、任期は令和５年６月２８日から令和６年５月３

１日までとなります。 

大村市立図書館条例第３条第３項の規定で、委員は学校教育及び社

会教育の関係者、家庭教育の向上に資する活動を行う者並びに学識経

験のある者の中から大村市教育委員会が任命するとされており、今回

は家庭教育の関係者に該当します。 
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以上が大村市図書館協議会委員の委嘱についての説明です。ご審議

のほどよろしくお願いいたします。 

教育長 
ご質問はございませんか。参考資料に増山委員が載っていますが、

説明をお願いします。 

図書館長 

増山委員については、ご家族から辞任の申し出があっております

が、大村市公民館運営審議会へ後任の委員の推薦依頼をしております

ので、総会で委員が選出されると伺っております。今のところ、総会

の開催日程が未定ということですので、総会が開催され次第、後任の

委員が決まる予定です。 

教育長 他にご質問はございませんか。 

教育長 それでは、質疑を終結します。ご意見はございませんか。 

教育長 
それでは、意見を終結します。採決します。第１８号議案につい

て、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにします。議事

日程４「自由討論」に入ります。委員の皆様から議事以外に何かござ

いませんか。 

朝長委員 

５月８日からコロナの報告が全数報告から定点報告に変わりまし

て、小数点以下もでる数字になり、あまりピンと来なくなったんじゃ

ないかと思います。 

５月８日以降の流れを見ていただければと思います。資料の数字

は、記載の期間に定点観測医療機関の医師が診た患者の数になりま

す。東京都の８日の週が２．４人となります。 

東京都はじわじわ増えて、６月５日の週が一番多く、５．９９人で

す。１２日の週は、少し下がっています。大阪府は、まだ増えている

状況です。長崎県も増えている状況です。大村は、６月５日の週が１

３２人でしたが、１２日の週は１２３人、１９日の週は８３人でし

た。私の病院の状況も載せていますが、少し減っている状況でした

が、１９日の週は増えています。定点で私の病院も入っているので、

定点は増えると思いますが、トータルは８３人で減っています。 

昨日、コロナの会議の会長をされていた尾身さんが、第９波の始ま

りではないかと言われてましたが、５月２２日の週から２９日の週に

かけて、４県だけ定点の数が減りましたが、他は県は増えていまし

た。次の６月５日の週にかけては、１１県ぐらいが減っています。６

月１２日の週になると、北海道、東北地方、北陸地方が、どんどん減

っています。１５県ぐらい減っています。地域によって増減が違いま

す。全国平均では、６月５日の週から１２日の週では、５．１１から

５．６に増えています。沖縄県は、１２日の週で２８．７４です。沖

縄県は特殊で決まった病院に患者が集中しているということがあっ

て、数値が上がっているようです。ただ、入院も増えているとのこと

です。 

私の感覚では、１９日の週、次の２６日の週で、減ってる地域が増

えてくれば、今がピークと考えます。夏の暑い時期は、コロナはなか

なか増えません。 

インフルエンザの数値も記載しています。大村ではだんだん増えて

いましたが、６月１２日の週で急に減りました。１９日の週では、１

４人でした。私の個人的な考えになりますが、１９日の週の全国の定
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点の数値が出て、減っている県が増えていけば、ピークは過ぎたと思

います。 

７月２５日に専門家の長崎大学の泉川先生の講演会を長崎インター

ナショナルホテルで行いますので、ぜひいらしてください。私が座長

をしますので、今までのコロナの話を聞けると思います。以上です。 

教育長 
いつもご報告ありがとうございます。児童・生徒は、どうなんでし

ょうか。 

朝長委員 

最近は、ほとんどが２０代、３０代の若い人たちの感染です。子ど

もたちのコロナの感染は、ほとんどみません。親が感染して、子ども

にも感染することが、たまにあっているようです。高齢者も少ないで

す。 

中嶋委員 
マスクをしたり、しなかったりしてるんですが、個人の判断でいん

でしょうか。 

朝長委員 

個人の判断でいいんですが、高齢者施設に行ったり、体力の落ちて

いる人とか、退院したばかりの人に会うときは、マスクをしてくださ

い。私も病院では、高齢の人が何人も来るので、マスクはきちっとし

ています。こういう会議に出たり、病院から出るときは、外すことが

多いです。そこだけ注意していれば大丈夫と思います。 

教育長 ありがとうございました。他に何かございませんか。 

中嶋委員 

先週の土曜日に中学校で土曜授業が行われました。小学校は、今度

の土曜日になっているようです。どういうことをしたのか、どういう

効果があるのか、把握している限りでいいですので、教えてくださ

い。 

学校教育課長 

申し訳ありません。詳細な資料を持ってきておりませんので、私が

見た限りの分でお答えさせていただきます。 

私は、萱瀬中学校を参観しました。萱瀬中学校では、地域・保護者

に対する授業参観ということで道徳の授業があり、その後、手話を通

した学習ということで、手話協会の方をお招きして、子どもたちにそ

の体験をさせたり、実際に耳が不自由な方も来ていらっしゃいました

ので、その方たちの状況を話してもらう中で、その方たちがどういう

状況にあるのかということを踏まえながら、学習を進めていました。 

授業参観の様子については、４７人の生徒のうち、４０人程度の保

護者が来ていたんじゃないかと思います。父親の数も通常よりは多く

参加されていたと思います。 

他の中学校では、道徳の授業に加えて、「ふるさとをおもう」とい

うことで、外部の方をお招きして、ＰＴＡに対する講話があったり、

西大村中学校においては、ＳＮＳ等におけるトラブルの実例をもとに

適切なメディアの取扱いについて、ということでメディア教育があっ

ています。 

また、同様に郡中学校では情報モラル集会、後は校長自ら命に関す

る講話を行ったりと、通常の道徳の授業参観に加えて、各学校が工夫

した取組がなされていると感じております。 

実際の具体的な効果については、学校に聞取りなど必要になります

ので、現時点では土曜授業を通して子どもの様子を保護者・地域の方

に広く公開し見ていただくという点では、一定の成果があったのでは

ないかと考えております。以上でございます。 

中嶋委員 
私も西大村中学校の様子を孫から聞きました。普段あまり顔を見せ

ない保護者も顔を見せて、色々話が聞けて良かったと言っていまし
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た。 

土曜授業については、文科省も進めていますが、私もやって良かっ

たと思います。今度、小学校１５校が行いますが、どういう効果があ

るか、きちっと検証してほしいと思いますので、学校教育課でもよく

把握していただきたいと思います。 

教育長 

私も玖島中学校に伺いましたが、保護者が多く参加しておりまし

て、びっくりしました。夫婦連れの方が多かったです。各クラス担任

がテーマをもって、例えば地震災害とか、それぞれ自分が作ったもの

を道徳の教科書に沿ってやっていたりして、非常に内容の濃いもので

した。 

来年度は、皆様にも見ていただきたいと思います。よろしくお願い

します。 

他何かございませんか。 

教育長 
それではこれで自由討論を終了いたします。議事日程５報告事項に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

図書館長 

ミライｏｎ図書館のイベントなどについて、報告いたします。 

配布資料をご覧ください。配布資料の１番から４番までのイベント

ですが、夏休み期間中ですので、児童・生徒向けのものや、親子で楽

しんでいただけるイベントを企画しております。  

２番の「第２回 おおむらのしごと」については、好評につき定員

に達しましたが、その他のイベントは申込可能ですので、よろしくお

願いします。 

次のページの５番から８番までのイベントは定例のイベントになり

ますので、省略させていただきます。 

次に、ミライｏｎカフェの状況についてご説明いたします。本日配

布しましたリーフレットをご覧ください。 

昨年度に出店事業者を決定してから準備を進めてまいりましたが、

明日、オープンの運びとなりました。 

店名はカジュアルレストランＯＬＩＭＡＭＡです。オリーブオイル

で揚げた唐揚げがメインのカフェを運営していただきます。テイクア

ウトメニューも準備されておられますので、委員の皆様もぜひご利用

いただければと思います。 

以上で、ミライｏｎ図書館からの報告を終わります。 

教育長 何かご質問はございませんか。 

朝長委員 何時まで開いているんでしょうか。 

図書館長 
平日は午前１１時から午後７時までです。６時半がオーダーストッ

プだったと思います。 

教育長 
他に何かご質問はございませんか。では、以上で報告事項を終わり

ます。 

 

◎その他 

・学校給食センターから食材購入の財源の変更について、説明があった。 

 

教育長 
これをもちまして令和５年６月教育委員会定例会を終了します。 

１６時１０分 

７月定例教育委員会  ７月１９日（水） １３時０５分から 


